
 

     

    

    

    

    

 

 

 
Protokoll Interessengruppe „Hallo Zukunft SSKV!“ 

Verteiler 

 Von Datum 

 Daniel Mühlemann, Vizepräsident SSKV 08.11.2018 

 Thema 

 Arbeitsgruppe „Hallo Zukunft SSKV!“ 

 geht an 

 Teilnehmer und Entschuldigte 

 zur Kenntnis 

 Mitglieder des Zentralkomitees SSKV 

  

 

Sitzungstitel 

 Wann, Wo 

 25. Oktober 2018 von 19.30 – 22.00 Uhr, Rest. Linde Küngoldingen 

 Teilnehmer, Teilnehmerin 

 Edi Achermann, Ruedi Bleiker, Stefan Kocsis, Hans Matzinger, Daniel Mühlemann 

 Entschuldigt 

 Adrian Banz, Ueli Dierauer, René Heutschi, Ivo Meier, Markus Kocsis, Stefan Kocsis 

 Traktanden 

 
• Scoreblatt 002 – Neuer Modus KWK ab 2021 

• Scoreblatt 015 – Mitgliederwerbung  

• Scoreblatt 016 – Bahnensterben  

• Thema Change-Management 

• Präsidenten und Sportpräsidentenkonferenz 

• Umfrage und weiteres Vorgehen 
  

 

 

Inhalt Verantwortlich, Termin 

Um 19.30 Uhr eröffnet Daniel Mühlemann die Sitzung und macht eine 
Einleitung zu den Themen von heute Abend.  

Als erstes wurden die Pendenzen vom letzten Protokoll bearbeitet. 
Pendenzen in grün sind geschlossen und werden beim nächsten 
Protokoll nicht mehr aufgeführt. 

- 



     

    

    

    

    

 

 

  
  
  

 
Protokoll Interessengruppe „Hallo Zukunft SSKV!“ 

Inhalt Verantwortlich, Termin 

Daniel informiert, dass im SSKV-Budget 2018 für die Interessengruppe 
Fr. 1'500.00 eingestellt wurden. Je Teilnehmer werden bei einer 
Abendsitzung Fr. 15.00 und bei einer Tagessitzung Fr. 25.00 vergütet. 
Die Abrechnungen werden im Juli und Dezember vorgenommen. 

Die Spesen fürs zweite Semester werden an der ersten Sitzung vom 
2019 ausbezahlt. 

Daniel, laufend 

In Diskussion der Grobplanung haben wir bis Ende November neue 
Daten gefixt. Weitere Termine folgen. Durchführung der Sitzung ist 
jeweils im Rest. Linde in Küngoldingen mit Beginn um 19.30 Uhr: 

• Donnerstag, 22. November 

Alle, gemäss Terminen 

Abgeschlossene Pendenzen: 

 

Keine - 

Offene Pendenzen von der letzten Sitzung:  

Keine  

Neue Pendenzen: 

 

keine  - 

Besprechung der Score-Cards: 

 

Score-Blatt 002; neuer Modus KWK 2021: 

Besten Dank im Voraus an Adrian für die Auswertung der Umfrage! 

Die Umfrage hat folgende Resultate erbracht: 

Anzahl Gruppen 

Umfrageresultat: Die Mehrheit hat sich für 3 Gruppen entschieden, es 
gab auch einige Stimmen für neu 2 Gruppen. 

Diskussion Arbeitsgruppe: Wir wollen am heutigen System mit 3 
Gruppen festhalten. 

Alle; 25.10.2018 



     

    

    

    

    

 

 

  
  
  

 
Protokoll Interessengruppe „Hallo Zukunft SSKV!“ 

Inhalt Verantwortlich, Termin 

Auf- Abstieg 

Umfrageresultat: Eindeutige Meinung, der Auf- und Abstieg soll 
beibehalten werden. 

Diskussion Arbeitsgruppe: klarer Fall, Auf- Abstieg beibehalten. 

Anzahl Auf- Absteiger 

Umfrageresultat: Mit 18 Stimmen ist die Variante mit 2 Mannschaften 
am Stärksten ausgeprägt. 

Diskussion Arbeitsgruppe: Auch hier wollen am bisherigen System mit 
2 Mannschaften festhalten. 

Anzahl Spieler 

Umfrageresultat: 5 Spieler ist klarer Favorit. 

Diskussion Arbeitsgruppe: Aus sportlichem Fokus und Aufwertung des 
Wettkampfes bevorzugen wir, dass alle 6 Personen spielen und 1 
Streichresultat neu eingeführt wird. 

Zusätzliche Ersatzspieler 

Umfrageresultat: Auch hier ist 1 Ersatzspieler am häufigsten 
gewünscht worden. 

Diskussion Arbeitsgruppe: Wie beim Punkt Anzahl Spieler erläutert, 
sehen wir von einem Ersatzspieler ab. 

Wurfprogramm 

Es gab verschiedene Meinungen, auch andere Antworten. 100 Wurf ist 
die meistgenannte Antwort, 80 Wurf wird nicht gewünscht. 

Diskussion Arbeitsgruppe: Die Mehrheit hat für 100 Wurf abgestimmt, 
wir haben diese Meinung zu respektieren. Zudem vereinbart 100 Wurf 
Programm unseren Vorschlag, dass immer alle 6 Personen mit 1 
Streichresultat spielen können (Motivation und sportlicher Anreiz 
steigt). 

Einzelauszeichnungen 

Umfrageresultat: 15mal für Medaillen und 11mal für Kranzkarten. 

Diskussion Arbeitsgruppe: Da es sich um einen hochstehenden 
Wettkampf handelt, wie Einzelcup oder SEMS, befürworten wir die 
Beibehaltung von Medaillen. 

Wanderpreis 

Umfrageresultat: Die Vergabe eines Wanderpreises wird mit deutlicher 
Mehrheit gewünscht. 

Diskussion Arbeitsgruppe: wir sind gleicher Meinung. 

Qualifikation 

Umfrageresultat: Die Antwort ist deutlich, wie bisher eine direkte 



     

    

    

    

    

 

 

  
  
  

 
Protokoll Interessengruppe „Hallo Zukunft SSKV!“ 

Inhalt Verantwortlich, Termin 

Qualifikation erwünscht. 

Diskussion Arbeitsgruppe: auch hier gleiche Meinung. 

Absenden 

Umfrageresultat: Die Antworten sind verschieden. 8mal direkt nach 
der Gruppenphase und 9mal alle SSKV-Absenden am gleichen Tag. 

Diskussion Arbeitsgruppe: In diesem Punkt sind wir uns noch nicht 
einig. Es gibt für beide Varianten Vor- und Nachteile. Klar ist, dass 
dies im Moment nicht der wichtigste Punkt ist der Umfrage, wir 
können uns hier noch Zeit lassen.  

Score-Blatt 015, Mitgliederwerbung: 

Hans Matzinger informiert zu diesem Thema seine Visionen. Ziel ist, 
auf Social Media und im Internet entsprechende Werbeinserate, 
Videos aufzuschalten.  

Ebenfalls erstellt Hans einen neuen Werbeflyer, welcher erstmals im 
April 2019 beim UV Luzern an der LUGA aufgelegt werden soll.  

Details zu den Ideen von Hans und Flyer siehe Beilagen. 

Hans, 25.10.2018 

Score-Blatt 016, Bahnsterben verhindern: 

Stefan Kocsis hatte die Unterverbände zwecks existierender 
Kegelbahnen angeschrieben. Bis jetzt sind von 7 Unterverbänden 
Antworten zurückgekommen. Es soll eine Uebersicht der Kegelbahnen 
erstellt werden, ein technisches Q&A für Kegelbahnbetreiber erstellt 
werden, Kegelbahnbetreiber sollen instruiert und besser betreut 
werden. Zudem muss die Zusammenarbeit gefördert werden und auch 
deren Bedürfnisse abgeholt werden.  

Und wenn möglich, wollen wir die Besitzer mehr für die Kegelwerbung 
einbinden, mit Flyern und Plakaten im Restaurant.   

Stefan, 25.10.18  

Thema Change-Management 

Adrian hat einem interessanten Vortrag zum Thema Change-
Management teilgenommen. Seine Idee ist, dass wir das Referat auch 
bei uns durchführen, da der Themeninhalt sehr gut zur aktuellen 
SSKV-Situation passt. 

Wir werden das Thema mit Adrian im November vertiefen.   

Adrian, 22.11.18 

Präsidenten und Sportpräsidentenkonferenz 

Die Arbeitsgruppe wird zu den Themen KWK Modus 2021, 

Hans und Dani; 29.10.18 

 



     

    

    

    

    

 

 

  
  
  

 
Protokoll Interessengruppe „Hallo Zukunft SSKV!“ 

Inhalt Verantwortlich, Termin 

Mitgliederwerbung und Kegelbahnsterben informieren.  

 

Umfrage, weiteres Vorgehen. 

Die nächste Sitzung findet am 22. November 2018 statt. 

Daten für die Sitzungen Januar bis März 2019 erfolgen mittels Doodle-
Anfrage. 

Edi wird Ende Januar für gut 2 Wochen im Spital und anschliessend zu 
Hause am Regenerieren sein.  

Ansonsten keine Wortmeldungen, die Sitzung wird um 22 Uhr 
geschlossen.  

Alle: 25.10.18 

• Neue Ideen sind weiterhin willkommen. Alle, laufend 

 

 

Für das Protokoll: 

 

Daniel Mühlemann 


